
 

 発行日 ： ２０２４年３月吉日  

玉川小学校ＰＴＡ会長 稲葉 和弘  

 

３月度ＰＴＡだより 

 

今年度最後の実行委員会が開催されました。学校・全委員会・役員が揃い、一年間の振り返り等を行いまし

た。また、実行委員会の様子を見て来年度の役員に参加するかを決めたいという見学の方にもご参加いただ

き、少し緊張もしましたが、和やかに楽しい実行委員会になったと思います。先生・委員会・役員・会員の皆

様一年間本当にありがとうございました！今後とも玉小ＰＴＡへのご理解ご協力をお願い申し上げます。  

さて、第１１回の実行委員会を下記内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。  

 

記 

 

第１１回実行委員会 

 

参加：学校代表（３名）・正副委員長（９名）・役員（１２名）・次年度役員候補（１名）  

日時：３月２日（土） １０：０５～１１：４５  

場所：2階多目的室  

議題:①会長挨拶 ②学校挨拶 ③案件（委員会活動報告他） ④学校行事関係  

 

 

①会長挨拶  

一年間ありがとうございました。ＰＴＡに携わって大変だったり楽しかったり色々な思いを持たれたと思い

ますが、今年度は良いメンバーに恵まれて本当にありがたかったです。広報誌のわかあゆが中原区の広報誌コ

ンクールの金賞を受賞しました。作成してくれた編集担当の副会長はじめ、取材にご協力いただいた校長先

生、本当にありがとうございました。また、わかあゆは川崎市のコンクールでも優秀賞を受賞することが出来

ました。さらに、玉小ＰＴＡは、川崎市から優良ＰＴＡとしての推薦を受けることも決定しています。今後、

神奈川県または全国での審査会を経て、来年度に結果が出る予定です。  

 

②学校挨拶  

校長先生  

皆様の活動のおかげで、今年度も充実した教育活動を送ることができ感謝しています。今年度のＰＴＡは立

候補制という新しい体制で進めていますが、ＰＴＡと学校とで共通理解や意思疎通を深め、来年度以降さらに

良いものを目指していけるといいなと思っています。実行委員会での情報は教員にも共有しているのでいろい

ろな意見をいただきながら、今後も玉川小学校へのご協力をお願いしたいと考えています。  



教頭先生  

子ども達は感染症の流行があったものの、コロナへの対応もなくなり、今では元気に活発に活動をしていま

す。子ども達の笑顔や、子ども達から掛けてもらえる声にもパワーをもらっています。そんな子ども達やそれ

を支えている保護者の皆様に感謝しています。今年度も本当にありがとうございました。来年度もよろしくお

願いします。  

 

教務主任  

教務主任として初めてＰＴＡと本格的に関わることになり、勝手が分からず皆様にご迷惑を掛けてしまった

部分もあったと思っています。色々な活動が学校を支えていることを知ることができ勉強になった一年でし

た。ありがとうございました。今後もご協力をお願いします。 

  

③案件  

各委員会活動報告 

 

 

【玉川委員会】 

２月の活動実績及び３月の活動予定は資料の通りです。ＰＴＡ会議室の物品を整理したので確認をお願いし

ます。 

→来年度の各委員会への参加希望者は現時点で約２５人名となります。その中で玉川委員会の希望者は３人と

いう厳しい状況なので、これから新一年生の保護者に委員会の参加希望を募りますが、ふれあい祭の開催は

難しいのではないかと考えています。来年度は、１１月の例年であればふれあい祭を実施する日程に玉川小

学校１２０周年式典があることもあり、来年度に関してはこれに置き換えることとして、今後もふれあい祭

の在り方や開催内容については検討を続けていかなければならいと考えています。（会長） 

 

 

 

委員会 ２月の活動報告 ３月の活動予定

玉川

委員会

・引継ぎ資料の作成

・備品等の整理

・資料を作成

厚生

委員会

・ベルマークの集計

・ベルマークの発送準備

・ベルマークの最終回収

・資源回収看板点検

・資源回収看板位置確認

・資源回収看板位置の地図の作り直し

・ベルマークの集計

・ベルマークの発送

・ベルマークの振り分け

・資源回収看板点検

・資源回収看板位置の地図の業者への報告

・来年度への引き付きのまとめ

校外

委員会

・今年度の反省会 ・中原区交通安全母の会「春の全国交通

  安全運動」合同会議への出席

あいさつ

委員会

・あいさつ見守り運動実施（計４回） ・あいさつ見守り運動（計１回）

卒業対策

委員会

・卒業を祝う会の準備、当日手伝い ・記念品配付

・卒業式で使用する先生用の花束の手配

・卒業式当日の受付



【厚生委員会】 

２月の活動実績及び３月の活動予定は資料の通りです。確認したいのですが、各クラスのベルマーク回収箱

がＰＴＡ会議室に置いてありますが、廃棄してもよいでしょうか？ 

→回収箱の件は役員で対応します。（役員） 

 

【校外委員会】 

２月の活動実績及び３月の活動予定は報告の通りです。先日実施した反省会では委員を担って良かった楽し

かったという前向きな感想が多く寄せられました。ボランティアであっても学校に携わることは大切だという

意見もありました。 

 

【あいさつ委員会】 

２月の活動実績及び３月の活動予定は報告の通りです。活動報告には記載しませんでしたが、活動に参加し

た人にアンケートを実施したところ、９人の方から回答を得られました。・子どもたちの様子を見ることがで

きて良かったです。・保護者同士で仲良くなれて良かったです。・自主的な参加を促す体制であったため無理

なく協力的に参加することができて良かったと思います。等の意見をいただきました。皆の前向きな意見や反

省点を来年度以降の活動に繋げていきたいと思っています。１年を通して概ね問題無く活動できたと考えてい

ます。 

 

【卒業対策委員会】 

２月の活動実績及び３月の活動予定は報告の通りです。卒業を祝う会では事前に動画撮影の可否を確認して

いなかったため混乱を招き申し訳ありません。来年度への引継ぎをしっかり行おうと考えています。また、６

年生の懇談会の後に第１回卒業対策委員会を行いたいと思っているのですがどうでしょうか？ 

→第１回卒業対策委員会の開催案はその予定で進めたいと思います。（役員） 

→動画撮影について、基本的に学校行事は撮影可、授業は不可という線引きをしています。学習発表会は授業

の延長という位置づけであるため撮影不可となります。過去に学習発表会の撮影をしていたという話があり

ましたが、最近は特に肖像権や個人情報のことで取扱いが難しくなっています。今後、周知の方法や学習発

表会の撮影の可否については検討を続けたいと思っています。（校長） 

 

【その他】 

・区Ｐより 

中原区ＰＴＡ協議会への参加について、加入する場合には、学校及び保護者からの同意の上で加入の同意

書の提出が必要になりましたので、実行委員会の場で参加への採決を諮りたいと思います。（区Ｐ担当役員） 

→実行委員会内での説明や協議を経て、全会一致で加入に賛成となりました。 

 

・推薦委員会より 

来年度のＰＴＡ役員の構成について発表し、来年度役員案について、実行委員会での決を採りました。全

会一致での賛成を得ましたので、ＰＴＡ総会にて会員全体の採決を諮る予定で進みます。（推薦委員長）。 

 



・各委員へ来年度の活動についての質疑応答 

 

・玉川委員会 

来年度のふれあい祭開催に関して委員会としてどのように考えていますか？（会長） 

 

→・玉川委員会ではなく、ＰＴＡ役員が主体となって開催した方がスムーズに進むのではないかと思ってい

ます。今年度は１年生の保護者が５人くらい委員を担っていたので、新１年生の保護者の反応を見てか

ら、実施の可否を判断しても遅くはないと考えています。・他校では先生がブースを出店している学校も

あると聞くので、先生の参加を促すことはできませんか？・体育館と校庭エリアのみで規模を縮小して開

催してはどうでしょうか？・やりたい人がやりたい企画を発案しそれらをまとめてふれあい祭のかたちに

するという案はどうでしょうか？・楽しみにしている子どももいるのでこの時点での中止は早すぎると思

います。など、実行委員会内では実施に向けて前向きに進めたいとの意見が多く寄せられました。 

 

→ＰＴＡ役員主体での開催については、役員自体の仕事もあるため難しい側面もあると思います。また、保護

者に対してＰＴＡへの参加希望者が少ない現在の状況を知ってもらう必要もあると考えています。これから

予定しているスポーツ大会の様子なども考慮しながら、再度保護者宛に募集通知を出すなどの検討をしてい

きたいと思います。（会長） 

 

→ふれあい祭への教員の参加はあくまでもボランティアとなります。学校開放の午後の場合は１日出勤とな

り参加しやすい面があります。別の日での開催の場合、職員に休日出勤をするように指示を出すことはで

きないため、将来的にふれあい祭の中に先生のブースを設けることなど、他校と同じようには出来ないこ

ともあることは理解をしていただきたいです。（校長） 

 

・厚生委員会 

紙のベルマークの回収について、来年度の取扱いはどのように考えていますか？（会長） 

 

→現時点で回収を一時休止しているため、来年度も休止を継続する方針で進めたいと考えています。完全に

やめてしまうことは考えていません。 

 

・校外委員会 

１２０周年記念委員会において、外に周知を図るポスターを掲示する案が出ているので、来年度改めて相談

をさせてほしいと考えています。 

 

・卒業対策委員会 

卒業対策費の充実が課題と考えています。学校の保護者からの集金額の変更の検討と共に、役員間でも来年

度予算を決定する際に引き続き検討していく予定です。 

 

 



④学校行事関係 

別紙の３月の行事予定及び令和６年度行事予定（案）により教務主任から説明をしていただきました。 

 

 

その他の活動 

 

【令和５年度実行委員会お疲れ様会】 

 ３月２日の実行委員会の後に、委員・先生・役員での食事会を開催しました。一年を通しての活動について

や、学校や子供について、職員あるあるなど、皆が賑やかに話をしていて、とても有意義な会になったと思っ

ています。参加するまではＰＴＡって何？と思っていた保護者がＰＴＡについて色んな話をしているのも大変

嬉しいことでした。このような場を通じて、保護者と学校の輪が広がっていくのもＰＴＡの魅力だと思いまし

た。 

 

【スポーツ大会】 

 ３月９日に、ＰＴＡ初の試みとして、スポーツ大会を開催しました。夏休み親子工作で目覚め、神明神社の

お祭りで嵌った、会長のイベントへの思いが溢れて、もう一回何かやりたい！という思い付きがスポーツ大会

という形になりました。快晴の空の下、子どもも大人も先生も楽しそうに笑顔で参加してくれていました。当

日は、グラウンドゴルフには南町ＧＧ会の皆様、ドッジボールには玉川ドッジボールクラブさん、ストラック

アウトには中丸子南町野球部さん、キックターゲットには平間ＦＣさん、バレーボールには玉小ＰＴＡバレー

ボール部さんのそれぞれの団体の保護者の方が各ブースのお手伝い＆各団体のＰＲに参加してくれました。Ｇ

Ｇ会の中には毎日スクールガードを務めている方もいらっしゃったり、各団体の保護者の中には以前役員をや

っていた方や、以前会長だった方などもいたりと、色んな繫がりを感じることが出来ました。閉会式では子ど

もたちと本気の勝負を繰り広げていた古山先生の『学校って楽しい場所だって感じて欲しい』というとても素

敵な締めの挨拶や、子どもたちの大きな大きな『ありがとうございました！』の声が響き渡りました。大きな

怪我もなく無事にスポーツ大会を終えることが出来ました。 

 

 

以上 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

 

pta.gyokusen@gmail.com 

 

★あいさつは 心をひらく おまじない★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

